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Protokoll 

über die ordentliche Mitgliederversammlung  

für das Jahr 2015 

des Regionalen Energieforums Isny e.V. 

am 10. Mai 2016 

 

Ort:  Isny, Schweinebach - Gasthof Bayrischer Wirt 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 22:00 Uhr 

  

Teilnehmer          

Anwesend gesamt:   12  Personen  

stimmberechtigte Mitglieder:  12  Mitglieder 

Gäste:     keine 

 

Vorstand 

Manfred Behrning    Franz Biesinger 

Eckhard Berger     Marc Siebler       

Hellen Maus 

 

entschuldigt:   

Rainer Magenreuter  

Dieter Herz  

     

 
Die Mitglieder und Gäste sind in der Anlage Nr. 1  - Anwesenheitsliste - aufgeführt. 
 
 
Protokollführer 
 
Frau Hellen Maus 
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Tagesordnung 
 
Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Manfred Behrning 
 
1. Bericht des Vorstandes durch Hellen Maus  

 
2. Kassenbericht 2015 und Kassenprüfung 
 
3. Entlastung des Vorstands  

 
4. Ergänzungswahl zum Vorstand 
5. Ausblick 2016/17 

 
6. sonstiges 
         

 
 
 
Isny, 11.05.16 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
 
 
 
 
……………………………                       ……………………………… 
Manfred Behrning     Hellen Maus 
1. Vorsitzender, Versammlungsleiter  Schriftführerin 
 
 
 
Sämtliche Mitglieder wurden zur Mitgliederversammlung durch rechtzeitigen Versand der 
Einladung inkl. Tagesordnung informiert – Anlage Nr. 2. 
 
Die gesamte PowerPoint-Präsentation der Mitgliederversammlung ist in Anlage Nr. 3 
ersichtlich.  
 
In der Anlage Nr. 4 befindet sich die Niederschrift zur Mitgliederversammlung mit den 
Beschlüssen.  
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Anlage 4  
 
 
Eröffnung und Begrüßung 
 
Manfred Behrning begrüßt die Mitglieder zur heutigen Versammlung. Er informiert die 
Anwesenden über die Tagesordnung und stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 1 Bericht des Vorstands 
 
s. PowerPoint-Präsentation in der Anlage 
 
Hellen Maus gibt einen Rückblick über die Vereinstätigkeit und Aktivitäten in 2015 und die 
vergangenen Jahre. 
 
Ganz speziell weist Manfred Behrning auf die bereits erreichten Erfolge (FEGI – PV, 
Nahwärme, eea-Gold-Zertifizierung, usw) von REFI hin und wünscht sich, daß trotz seinem 
geplanten Ausscheiden die Funktion von REFI als „Motor“ der Energiewende in Isny und der 
Region fortgeführt wird. Insbesondere bedarf dies weiteren aktiven Vorständen und 
Mitgliedern, die den Verein stärken und schlagkräftig halten. 
 
Er betont speziell die Verantwortung von REFI, das Thema politisch aktuell zu halten, auch 
wenn das Jahr 2015 stark geprägt war durch die Flüchtlingsproblematik, sollte trotzdem an der 
Energiewende weiter gearbeitet und entwickelt werden..  
 
Frau Maus stellt im Rückblick die erfolgreichen eigenen oder unterstützenden Aktivitäten des 
Vereins dar. 
 
TOP 2 Kassenbericht 2015 und Kassenprüfung 
 
Vorstandsmitglied Hellen Maus zeigt den Kassenbericht per 31.12.2015 auf, der von der 
Steuerkanzlei Rinninger & Neff erstellt wurde. Sie geht hier auch auf die Gewinn- und 
Verlustrechnung ein.  
 
Es ergibt sich im Vereinsjahr 2015 ein negatives Vereinsergebnis von – 4.468,04€.  
 
Dem Vorstand war bewußt, daß im Jahr 2015 ein negatives Ergebnis entstehen wird, da die 
Einnahmen aus der Messe „Isny macht Zukunft“ wegfielen, da die Messe nur alle zwei Jahre 
stattfinden sollte. Die einzigen Einnahmen außer den Mitgliedsbeiträgen fielen in 2015 auf den 
Verkauf der „Energie-Nudeln“ am Energietag im September 2015 (202€ Gewinn). 
 
Der Kassenbestand betrug zum 31.12.2015 insgesamt 16.777,52€ Haben. 
 
Dr. Guntram Fischer hat den Kassenbericht geprüft und für in Ordnung befunden. Er beantragt 
die Entlastung des Kassiers und richtet ein großes Dankeschön an die Kanzlei Rinninger & 
Neff. 
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TOP 3 Entlastung des Vorstands 
 
David Amann führt die Entlastung der Organ-Mitglieder durch. 
 
Vorab wird als Form hierfür einstimmig die Abstimmung per Akklamation en bloc bestimmt. 
 
Entlastung der Mitglieder des Vorstandes für das Jahr 2015: 
 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet, keine Enthaltungen. 
 
 
 
TOP 4 Ergänzungswahl zum Vorstand 
 
Hellen Maus stellt dar, daß dieses Jahr eine Ergänzungswahl ansteht, da der 1. Vorsitzende 
Manfred Behrning seine Ankündigung von 2015 wahr macht und entsprechend aus dem 
Vorstand ausscheiden möchte.  
 
Demnach muß ein Vorstand neu hinzugewählt werden und ein „neuer“ 1. Vorsitzender 
beschlossen werden.. 
 
Die in den Vorstandssitzungen diskutierten Vorschläge zur Vorstandsbesetzung werden von 
Hellen Maus vorgestellt, ebenso verweist sie auf die Funktion und Zusammensetzung der 
Beiräte.  
Hannes Biesinger stellt sich zur Wahl, Marc Siebler – bereits seit einem Jahr im Vorstand – 
erklärt sich bereit, die Position des 1. Vorsitzenden zu übernehmen. 
Des weiteren hat das Organ des Vorstands beschlossen, Manfred Behrning zum 
Ehrenvorsitzenden zu benennen. 
 
Als Wahlleiter fungiert David Amann, die Versammlung beschließt einstimmig die offene Wahl 
per Handzeichen. 
 
Wahlergebnis: 
Die Versammlung wählt Hannes Biesinger einstimmig mit zwei Enthaltungen in den 
Vorstand. 
  
Dies ergibt nun folgende Vorstandsbesetzung ab 10. Mai 2016: 
 
Ehrenvorsitzender   Manfred Behrning 
 
1. Vorsitzender   Marc Siebler 
1. stv. Vorsitzender   Hannes Biesinger 
2. stv. Vorsitzender   Franz Biesinger 
3. stv. Vorsitzender   Dieter Herz 
4. stv. Vorsitzender   Eckhard Berger 
BM kraft Amtes   Rainer Magenreuter 
GF/Kassier/SchriftführerIn  Hellen Maus 
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Vom Vorstand in den Beirat berufen wurden:   
     Klaus Pfeilsticker 
     Paul Roth  

Thomas Meyer 
     Guntram Fischer 
     Alexandra Schäfler 
     Simon Schmerker 
 
TOP 5  Ausblick 2016/17 
 
s. PowerPoint-Präsentation in der Anlage 
 
Hellen Maus gibt anhand der Präsentation in der Anlage eine kurze Information zu den 
Projekten für das laufende Jahr 2016 und 2017.  
 
Speziell wurde auf folgende Themen und Schwerpunkte eingegangen: 
 

 Elektromobilität in Isny 
a. Thema Ladesäule in Isny 
b. Thema E-Fahrzeuge in Isny 
c. Projekte für die FEGI? 

 
Es wurde beschlossen, daß REFI bzgl. E-Ladesäule einen offiziellen Antrag an den 
Gemeinderat stellt – hierzu sollte in den nächsten Sitzungen ein Fahrplan und 
Zuständigkeiten ausgearbeitet werden, wie entsprechendes Wissen 
zusammengetragen werden kann, um den Räten Entscheidungsgrundlagen zu bieten. 
Marc Siebler will vorab in einem offenen Gespräch die Fraktionen abfragen, dann sollte 
in einem separaten Termin ein Brainstorming dazu stattfinden. 
 
Folgende Stichpunkte sind dazu gefallen: 
Standortauswahl nach Zielgruppen – Touristen, „Einkäufer“, Arbeitnehmer, usw 
Zusammenstellung der möglichen Förderungen für Kommunen, Unternehmen, 
Privatleute 
Luftkurort 
FH Kempten macht Flottenberatung für Unternehmen (www.ee-tour.de) 
Gerald Swoboda einladen 
Center Parcs – E-Fahrzeug-Verleih? (FEGI?) 
 
Peter Clément verweist auf die anstehende Marktplatzgestaltung, die im Herbst 
abgeschlossen sein soll – hier sollte REFI schnellstens die Integration von 
Ladesäule(n) fordern! 
 

 Energieeffizient und Klimagerecht Bauen u. Sanieren 
Hellen Maus bemerkt die großen Aufgaben der Stadt, mit Schulsanierung und 
Marktplatzgestaltung, die die kommenden Jahre die Stadt beaufschlagen werden und 
wünscht sich hier ein stärkeres Bewußtsein in der Stadtverwaltung und im 
Gemeinderat in Richtung energieeffizient und klimagerecht Bauen. 
Eine entsprechende Informationsveranstaltung mit z.B. Dirk Bastin, Baubürgermeister 
von Ravensburg könnte von REFI organisiert werden, wenn der Wille dazu da ist. 
Hierzu sollte ein Antrag von REFI an den Gemeinderat gestellt werden. 
 

http://www.ee-tour.de/
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 Erlebnis Handwerk und 10. Isnyer Energiegipfel am 05.05. und 06.05.2017 
Hellen Maus informiert die Anwesenden über den Werdegang der Organisation und der 
Ziele, gemeinsam mit dem Handwerk eine entsprechend hochkarätige Veranstaltung 
zu organisieren, 

 
Sie bittet alle Anwesenden, aktiv mögliche Aussteller und Referenten für diese 
Veranstaltung jetzt schon anzusprechen. 

 
Guntram Fischer brachte einen möglichen Leitgedanken für die 
Eröffnungsveranstaltung am 05.05. im Kurhaus auf: 
„Wie verändert die Energiewende die Anforderungen an das Handwerk?“ 
(z.b. Elektriker + Installateure) 

 

 Politische Arbeit von REFI 
Es wurde gemeinsam festgestellt, daß REFI direkt Anträge an die Fraktionen/den 
Gemeinderat und die Stadtverwaltung stellen sollte, um eine bessere Durchdringung 
und dadurch evt. auch Projektverfolgung zu erreichen 
 

 Stadtwerke-Gründung 
 

 Energietag 25.09.16 
Vorschlag: E-Mobilitätstag organiseren 
 

 Thema „Speicher“ 
Sollte ein Schwerpunktthema von REFI sein,  
hier kommt sicher das Thema „PV-Anlagen nach EEG“ zum Tragen 

 

 Energie-Akademie (in Zusammenarbeit mit der vhs)? 
 

 BHKW-Quartierslösungen für Kleinsiedlungen und Dörfer? 
 

 Weitere Projektarbeiten mit Studenten? 
 

 
TOP 6Sonstiges 
 
 
s. Terminplan REFI im Anhang 
 


